



神仏混淆である。司祭として大川神社の高田宮司はノリトを奏し、法隆寺の水越道觀和尚と莊嚴寺の岩崎道悟和尚は経を誦するという聊か奇妙な組合せだが、それを珍妙に思うゆとりはすでに参列者はない。

永年の開かずの扉が開かれると、中に一辺一米位、建物一ぱいの山石の蓋があり、その石蓋の上に

- 古びた土蔵のカギのようなものが一つ、
- 真鍮(?)製の金槌(槌部二寸、周三、四寸柄七、八寸、金柄)一箇……(この金槌は、高田宮司が鑑定をうけると断り持ち帰つて所在不明)

さて、金テコで石蓋を上げると山石が粗くつまつた中に素焼の釜が三個、一それは高さが一尺五寸位、周が七、一八寸、下すぼまりの形をしていた。(※冒頭立札の寸法に一致する)中には、紙とも苔とも判じ難いもの(岩田字)蜂の巣か朽葉かと見えるような、(佐藤太)黒いボロボロの紙に鈍い銀色の字が走つていたものが(佐藤儀)

六、七寸の蠟燭を鼠がかじつたような巻軸の朽ちたもの(岩田孝)が壺の中にあつた。

奉仕の人はうやうやしく之を拝殿へ捧持していくわけだが、とかくする中に道觀和尚の

が入つており、その終りに嘉祿元年(一二二五)按察使中納言が勅を奉じて丹後国滝尾寺に収めたものであることが分明した。

この村(熊浪村)の北方に大伽藍の跡があるそれがこの滝尾寺の跡だろ。近隣の人人がこの噂をきいて参詣する者が夥しくなつた。

そこで領主田辺侯に報告しその命によつて、大乘妙典を三日間読誦し石の箱を作つてこの写經を納めてその上に建物を建てた。

或人が故あつてこの村に滞留する日この話を聞きその写經のうち一紙を得て四十年間秘蔵していたが、今年敝院(永明寺)にそれを持つてきて自分(住職)にくれた。そこで別に御衣の断片という古金爛を添えて表装し永く後世に伝えたいと思う。といふのである。

右にいう人というのが施主である何鹿郡志賀村の甲斐島長左衛門如貞であろうし、筆者は文化五年すでに隠居していた永明寺の前住職機峯大和尚である。

以上の由緒によつて写經の断簡は鎌倉時代のものであり、それが入つた経筒が出たものであつて、二宮神社の後は結局經塚であつたといえよう。

(ふくち山一七〇号より転載)

をあけてもらつたところ、紺紙金泥の法華経が入つており、その終りに嘉祿元年(一二二五)按察使中納言が勅を奉じて丹後国滝尾寺に収めたものであることが分明した。

この村(熊浪村)の北方に大伽藍の跡があるそれがこの滝尾寺の跡だろ。近隣の人人がこの噂をきいて参詣する者が夥しくなつた。

そこで領主田辺侯に報告しその命によつて、大乘妙典を三日間読誦し石の箱を作つてこの写經を納めてその上に建物を建てた。

或人が故あつてこの村に滞留する日この話を聞きその写經のうち一紙を得て四十年間秘蔵していたが、今年敝院(永明寺)にそれを持つてきて自分(住職)にくれた。そこで別に御衣の断片という古金爛を添えて表装し永く後世に伝えたいと思う。といふのである。

右にいう人というのが施主である何鹿郡志賀村の甲斐島長左衛門如貞であろうし、筆者は文化五年すでに隠居していた永明寺の前住職機峯大和尚である。

以上の由緒によつて写經の断簡は鎌倉時代のものであり、それが入つた経筒が出たものであつて、二宮神社の後は結局經塚であつたといえよう。

話をするときて参詣する者が夥しくなつた。

そこで領主田辺侯に報告しその命によつて、大乘妙典を三日間読誦し石の箱を作つてこの写經を納めてその上に建物を建てた。

或人が故あつてこの村に滞留する日この話を聞きその写經のうち一紙を得て四十年間秘蔵していたが、今年敝院(永明寺)にそれを持つてきて自分(住職)にくれた。そこで別に御衣の断片という古金爛を添えて表装し永く後世に伝えたいと思う。といふのである。

右にいう人というのが施主である何鹿郡志賀村の甲斐島長左衛門如貞であろうし、筆者は文化五年すでに隠居していた永明寺の前住職機峯大和尚である。

以上の由緒によつて写經の断簡は鎌倉時代のものであり、それが入つた経筒が出たものであつて、二宮神社の後は結局經塚であつたといえよう。

(ふくち山一七〇号より転載)

#### 御開帖 聞書

「お壺さんにはもつたないお経が祀つてある、誰さんのせむしは一心に願をかけたら直つてしまつた。誰さんは足が不自由でイザつて参つたが帰りにはトントンで歩いて帰れた。川上の橋は詣り橋で川下が戻り橋……これを逆に詣ると罰が当る。」

などなど奇瑞を伝える話は随分多い。お供えには一文錢を六つ藁に通してお礼したとかで当時神主を勤めた人の蔵にはこの六文が俵につめられて何俵も積まれていたという。

ことほど左様にあらたかなお壺さんであれば、百姓の死活を制する程の大旱魃に遭つた時人々が「お壺さんに雨を禱ろう、万策つきたら神頼みするよりではない」となつたのもごく自然であるといえよう。

時は大正十三年八月、所は小字西飼、前代未聞の埋經開被の祈禱である。

嘉祿から明和まで五〇〇年、その間のどの時点で埋經されたかは遂に知るを得ないが、少くとも村人の記憶に全く残らぬ程はるかな昔に地下深く眠つた經文の、今日の姿はどうであつたろうか。

発掘の時くしくも篤信の人の手に渡つた一部断片は永明寺に健在である。その大部分、

原本と見られる石函に藏された本体が、陽の日を見るわけである。しかもこの祈禱会式に再び「ある不可思議」が出現したという。それはその場にあつた皆が見た、とあつては一寸したニュース価値はある。

幸い御開帖に奉仕し終始を目撃した人も現

存している。本稿の筆者ら二人は、滝尾寺の旧跡を探り、經塚の遺構を知るよすがにもな

ろうかと考えた為、一夜次の各位の会同を願つて体験を語つてもらうことにした。昭和四

十二年三月のこと。

#### 出席者

岩田宇一郎氏 六七才

佐藤 太作氏 七〇才

岩田 孝一氏 六二才

別の機会の証言者

岩田 周太郎、佐藤松蔵四氏)が選定された。

式場には七五三をつけた縄を張り氏子一同

紋付姿に威儀を正す中に奉仕の四人は水ゴリ

で身を潔め白衣をつけて厳かに開扉作業に掛

つた。鎮守で經文……それはいうまでもなく

稻はまさに枯死寸前といつて有様だつた。雨を呼ぶ近道……それは伝承どおりにお壺社御開

帖が一番だということになり、四名の奉仕者(佐藤儀作、井上源一、土井周太郎、佐藤松

話はこうである。

大正十三年のひでは全く物凄いばかりで

稻はまさに枯死寸前といつて有様だつた。雨を呼ぶ近道……それは伝承どおりにお壺社御開

帖が一番だということになり、四名の奉仕者(佐藤儀作、井上源一、土井周太郎、佐藤松

話はこうである。